



• Carlos Almanza, candidato a presidente por la DCU.



• Alejandro Navarro y Héctor Grandón se disputan el liderazgo de la Izquierda Unida.



• Jacqueline Van Rysselberghe y Pablo Calderón. Este busca la presidencia por el Movimiento Universitario.



• Peter Sharp busca la presidencia por el GUR.

En representación de tres listas

## Candidatos a la FEC expusieron sus argumentos en último foro

Las tres listas que postulan a la directiva de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Concepción presentaron por última vez a sus representantes, en un acto realizado ayer tarde en el Foro de la U.

El encuentro se realizó con no más de trescientos asistentes, contrastando con la campaña del año anterior, cuando uno de los últimos debates tuvo presencia multitudinaria.

La lista C, de la Democracia Cristiana Universitaria y de la Izquierda Unida Universitaria, fue la primera en presentar a sus candidatos. Inició los discursos el representante de la Izquierda Cristiana, Manuel Flores, quien señaló que el trabajo de la FEC debe trascender del Barrio Universitario y proyectarse a nivel nacional. Rescató la movilización como el elemento que puede llevar "a la liberación".

### Seguirá luchando

Héctor Grandón, también de la Izquierda Unida, candidato a presidente, señaló que "el movimiento estudiantil y toda la comunidad universitaria seguirán luchando contra la racionalización, contra la venta de activos, contra el deprecio de la autoridad designada a los beneficios estudiantiles. Lucharemos por las becas de alimentación, lucharemos por mayor cupos para hogar. Seguiremos luchando por la demanda de la FEC, levantada en septiembre. Lucharemos contra el intento de institucionalización de Von Plessing, quien ha tratado de formar una Junta General de Socios. Saludamos la actitud de los académicos que la rechazan y llaman a no integrarse a ella. Lucharemos contra la decisión judicial de avalar la entrada de Carabineros al campus universitario. No vamos a permitir el ingreso de Carabineros al campus. Si los estudiantes tenemos que elegir entre la ley y la justicia, no vacilaremos en escoger la justicia. Seguiremos luchando contra la represión y contra la desaparición de cinco compañeros que el movimiento estudiantil ni el pueblo de Chile callarán".

Grandón aseguró que "el movimiento estudiantil entregará un aporte más generoso a la causa nacional". Dijo que "defenderemos con los largos años de lucha la oposición a la perpetuación del régimen. No lucharemos sólo contra el Artículo 8° o el Artículo 24° transitorio, vamos a luchar contra la Constitución".

### Unidad cara

El candidato a la presidencia por la Democracia Cristiana, Carlos Almanza, reivindicó a la FEC como "el instrumento fundamental de defensa de los derechos de los estudiantes" y llamó a apoyar a la directiva que resulte elegida.

Reconoció que "a los democratacristianos que vamos en esta lista nos ha costado cara esta unidad" y aseguró que en las visitas que ha realizado a los distintos cursos ha visto que a los alumnos, más allá de las alianzas políticas, "les interesa saber hasta qué punto los dirigentes serán consecuentes en la defensa de sus derechos. Preguntan por sus problemas". Añadió que "la unidad nos ha costado cara y quizás perdemos muchos votos por prejuicios, por mala información o por lo mal intencionados que han sido ciertos diarios del régimen. Hay una campaña contra la FEC, sus dirigentes y los candidatos. A pesar de eso estamos en la unidad, porque creemos que lo que se ha logrado ha sido fundamental, por sobre las banderas políticas, por sobre nuestras banderas ideológicas".

Almanza enfatizó que "la Universidad de Concepción tiene problemas coyunturales muy difíciles. Hemos hablado de racionalización hasta por losodos, hay problemas de bienestar o de becas. En eso se ha logrado consenso. Tenemos que ser un solo concierto para enfrentar la racionalización y tener una respuesta alternativa".

Mostró su confianza en el triunfo de la DC y recalzó que la unidad alcanzada se ha dado "sobre la base de acuerdos fundamentales, que a nivel nacional no se han dado. Nos gustaría ser un buen ejemplo a nivel nacional. Nosotros estamos de acuerdo en cuanto a estrategias de movilización, en cómo enfrentar la racionalización, en cuanto a estrategia de salida a la intervención de la universidad, en cuanto a la consulta al estudiantado, en cuanto a consulta a nivel nacional". Indicó también que en otros aspectos será la FEC la que deberá pronunciarse como un todo, como es el caso de la inscripción electoral.

### A la Moneda

El socialista Alejandro Navarro, quien también postula a la presidencia, es otro que mostró confianza en el apoyo de hoy y mañana. Dijo que "si hay algo que esta juventud de la Universidad de Concepción puede decir apunta directamente a La Moneda". En un mensaje al ministro Sergio Fernández y al presidente Pinochet señaló que "no nos podrán cambiar, porque ustedes no podrán cambiar el porvenir". Manifestó que la juventud tiene grandes desafíos, como "la racionalización y el plebiscito pinochetista". Dijo que "hemos partido con un triunfo: la salida de Federici, porque éste es el símbolo de que la dictadura no es invulnerable. Federici se fue gracias a la unidad y la movilización de los jóvenes".

Dijo que los "jóvenes socialistas nos ponemos tres puntos fundamentales, que deben ser asumidos por la FEC. Primero, frente al plebiscito, en el primer semestre de 1988 es necesario construir y levantar las organizaciones populares y no sólo estudiantiles en todos los sectores de Chile. Sin organización popular no será posible vencer a Pinochet. Segundo, hay que evitar la inscripción del centro político en la Ley de Partidos, porque ésta excluye a miles de chilenos que han estado luchando. Tercero, confiamos en que junto a todos los jóvenes que quieran avanzar levantaremos una gran alternativa popular, donde estará presente la Izquierda Unida".

Completan la lista C los democratacristianos Gonzalo Plaza y Andrés Stuardo.

### Críticas radicales

La lista B del Grupo Universitario Radical" expuso sus puntos de vista a

través de Peter Sharp, su candidato a la presidencia de la FEC. Este pronunció una fuerte crítica a la lista C, porque, a su juicio, no representa una muestra de unidad sino de fuerza, "que es el caldo de cultivo que aviva a la dictadura". Señaló que el país "no necesita más banderas partidarias sino la bandera de Chile". Sostuvo que "no estaremos con quienes traten de imponerse por la fuerza sino con quienes den reales muestras de unidad para recuperar la democracia". Recalcó que la unidad no debe darse en las cúpulas sino en la base.

Dijo que "la universidad está pasando por una crisis profundísima. La universidad tradicional está a punto de ser quemada en forma irreversible. Los jóvenes tenemos que ser consecuentes en la recuperación de la universidad. El proceso de racionalización es una manifestación más del sistema neoliberal y capitalista que trata de imponer la dictadura".

La lista B tiene también como candidatos a Luis Arroyo, Jaime Cases, Marcelo Sandoval, Luis Lozano y Héctor Gallego.

### Movimiento Universitario

El Movimiento Universitario presentó la lista A, liderada por Pablo Calderón. Este manifestó, en primer término, que la Democracia Cristiana transformó "en una verdadera farándula" la lista unitaria con la izquierda. Por otro lado, señaló que ésta postula una concepción de la vida y la sociedad de carácter totalitario. Afirmó que el MU "trabaja incansablemente por evitar la entronización en la cúpula directiva de posiciones excluyentes y de posiciones que no consideran los problemas y reales necesidades de los estudiantes".

Expresó que la lista A postula "el logro de la verdadera autonomía universitaria, el rechazo de instituciones como rectores delegados o intervenciones en la FEC de los partidos. Creemos que la universidad es y debe ser para los universitarios. Y estamos dispuestos a aunar los mayores esfuerzos para que el MU y la federación sean cada vez mayores y representen los verdaderos intereses estudiantiles".

Jacqueline van Rysselberghe dedicó su intervención a manifestar que el MU "promueve la despolitización de la federación, porque el sector que gana la directiva no representa a todos los estudiantes y siempre deja los intereses de éstos en segundo plano, por preferir los partidarios".

También forman parte de la lista A Fernando Rojas, Paula Lama, Mónica Negrier y Federico Espinoza.